

## FARMACIA MISIONES

DE JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS

Ex-Interno por concurso del Hospital Nacional de Clínicas en los años 1909 y 10

Desde el 1.º de Octubre reabrió sus puertas esta Farmacia, donde tendrá el público seguridad respecto de la preparación de recetas, legitimidad de las drogas y modicidad en los precios —

**LABORATORIO DE ANÁLISIS Y ESTERILIZACIONES**

ANÁLISIS DE ORINAS Y ESPUTOS

ESTERILIZACIÓN de algodones y gasas para partos, curaciones y cirugía — Preparación de sueros e inyecciones en ampollas.

## REDACCIÓN

### MUNICIPALES

Expendio de frutas en el puerto

VII

Los ediles se empiezan a distinguir por un golpe de genio cambiando con su actitud un cantar popular ante las verdades que se les exponen, ante el llamado a la labor que se invoca, ellos dicen: a esas campanas de bronce, nuestros oídos de palo. He ahí la exteriorización del genio del cuerpo municipal, en que se cuentan oradores en eterna peroración alrededor de la mesa redonda, contemplando deslizarse la vida al través del fino y ambriano espejo de Cinzano y Branca.

No hay pecado en alegrar el seso, ni merece una crítica; pero es el caso, señor, que esos «higlandei» rara vez se dan una vuelta por estas tierras bajas que reclaman mucha atención de los que están encargados de velar en favor del bienestar de los que vivimos por acá; siquiera más no sea que para corresponder a nuestro voto, que dicho sea de paso, no se lo hemos contenido para que se estén tocando los nervios. Hay que anunciarles que ya pasaron los tiempos de explotar el favor público y pasarse después de corte. No están cómo el puesto cuando se pide rendición de cuentas y trabajo, como corresponde en todo sistema de gobierno organizado para el progreso. Pero al amparo del silencio se duerme mejor la siesta y conviene siquiera que les piquen los mosquitos.

Tome Ud. señor, un carruaje y dirijase a estos barrios. Entre el Resguardo y el «Hotel Roma», es decir, entre la colmena y la ramada, redondean sus montoncitos, en el santo suelo, las vendedoras de naranjas, mandiocas, batatas, cigarros, chicharrones, chorizos, chipas, «dulzuras» etc. A su alrededor giran las pregoneras descalzas, recogiendo los centavos de su venta en un pañuelo de color «opaco» que sale y penetra al seno, como un lagarto en la hendidura de dos hemisferios de roca, pesados y semicilíndricos, pero visibles a vuelo de pájaro trepador o levantando un poco los garzones como para mirar la ventana. Curioso!

Al frente de ese mercado también «descalzo», diremos por similitud, cruzan carros changadores, aguateros, coches de plaza,

perros, loros y la caterva promiscua, levantando una nube de polvo; polvo maldito, envenenado por sedimentos de cigarro, tuberculosis, residuos de pies descalzos y las imprecaciones materiales del alcoholismo. Cada artículo de venta, es por consiguiente, un elemento de propaganda salido de ese fondo infecto.

La Municipalidad dicen que tiene un proyecto de levantar un mercado; excelente idea, pero ante todo convendría una medida provisoria y previsoras.

Se usa en la ferias francas unos cajones apropiados sobre montantes que muy bien puede adquirírlos y ordenar que la fruta destinada al expendio se exhiba en esa forma.

Con un módico alquiler diario, diez centavos, por ejemplo, cada uno dispondría de dicho armazón, si no prefieren construirlos por su propia cuenta de acuerdo con el modelo.

Se tiene así una doble ventaja: la Municipalidad una pequeña entrada para la higiene de ese paraje, disponiendo se desinfecte siquiera a creolina y agua y los vendedores, al exponer sus mercaderías, podrán venderlas mejor, sin la repugnancia que al público produce la exposición actual.

Otro punto que no está demás señalar, se refiere a la inspección de la fruta, verde o podrida, como sucede con las bananas y naranjas en varias ocasiones.

Las ferias francas serían de mayor éxito celebradas por aquí; pero habría que presentarlas mejor, como enseñanza, primera.

Ya ve señor director, como vivimos los del puerto, y si son justos nuestros anhelos... Bien o mal creo que entenderá lo que pedimos.

Parece innecesario señalar estas cosas a funcionarios sesudos o rejuds y cabezudos; pero como no mejoran estas cosas, entendemos que si alguna vez pasan por acá es cuidando si el público se fija en su carruaje blasonado de almohadones con monograma.

Lo que es ser aristócrata, descendiente de Lonco-Curá!

«Boca de las Dos Bajadas» (Posadas)

Salvador del Puerto

## ATROPELLOS A LA VERDAD

Con el fin incalificable de cierto corresponsal, sin responsabilidad, de un diario metropolitano, de pretender impresionar a las altas esferas del gobierno central y a la opinión pública del país, comete el delito de falsear la ver-

## Se fundió!!!

IPA se mudó de casa.  
Ipa se cambió de sitio.  
Ipa se salió de quicio.  
¿Qué será lo que le pasa?  
Tinos dicen: se fundió.  
Ipa contesta: que no.  
Otros: que se ha vuelto loco.  
Ipa dice que tampoco.  
Agregando: yo no miento.  
Cuando quiera un pantalón sacó ó chaleco, cualquiera muy bien hecho, que lo espera: Sarmiento esquina Colón.  
O bien: Colón y Sarmiento.

POSADAS MISIONES

Jabón de  
**CREOLINA**  
marca:



De inmejorables condiciones para el lavado y excelente para el lavado de ropa (SE VENDE EN LOS ALMACENES)

rios metropolitanos a cero cuenta el ejemplar para lucrarse insurramente.

Buen señor, no se debe pretender empañar reputaciones conocidas y apreciadas por la gente sensata del país, ni censurar la labor que no conoce.

## En favor de los pobres

Posadas, Diciembre 29 de 1914

Señor Director de LA TARDE

Don Ezequiel F. Leizaola

Presente:

La que suscribe presidenta de la Sociedad «San Vicente de Paul» se dirige a Vd. manifestándole que esta asociación ha resuelto hacer un reparto de víveres, a los pobres de solemnidad, el día 1.º de Enero próximo a las 9 a. m. en el atrio de la Iglesia de esta parroquia.

Teniendo en cuenta su sentimiento caritativo espero de Vd. se sirva dar esta noticia por medio de su interesante diario «La Tarde» del que es digno director.

Con tal motivo saluda a Vd. con su mayor consideración.

Laura Gibaja de Serra

## Los Niños

Las festividades de Navidad, Año Nuevo y Reyes, se tiene por costumbre dedicárselas a los niños porque en ellas se festeja el aniversario de la venida al mundo de Jesucristo y los primeros pasos de éste en el páramo de la vida.

Los niños, ignorando las torturas que le aguardan en este valle de lágrimas, sonríen cariñosos a las caricias de los adultos cuyas manos pesadas y groseras parecen encontrar un refu-

gio en las carnes endebles de los pequeños.

Por cruel fatalidad los rosados abores de la vida excitada alegría para que el contraste que más tarde ofrecerán los dolorosos acontecimientos humanos, dilaceren con mayor tenacidad las fibras del corazón.

La inocencia, engañada por la fascinadora placidez de la existencia que comienza a desarrollarse, se manifiesta feliz y parece aceptar incondicionalmente las eventualidades lastimosas que el tiempo le depara.

La escena que se presencia en estos días, en los hogares que alegran las voces infantiles es conmovedora porque ella representa la inenarrable satisfacción que causa el cariño a la niñez. ¿El cariño a la niñez? Qué pocos lo comprenden y cuán contados son los que lo practican.

Pues hay que declarar que amar al niño no es solamente hacerle caricias y mirarlo. ¡No! El verdadero cariño a la niñez es un asunto serio y complejo.

Serío por la importancia que encierra para la futura sumisión del niño a los diversos accidentes de la vida; complejo por lo difícil de practicar en sus variadas manifestaciones.

Menester es convencerse que de la buena práctica del cariño a la niñez, depende en mucho el porvenir de esas criaturas que se someten sin reserva a nuestras exigencias.

Los sociólogos comprendiendo la importancia y la complejidad que presenta la práctica del amor a la niñez, han creado un arte de irremplazable utilidad en la suprema aspiración del perfeccionamiento de la humanidad. Es este arte, la periculturación.

Como lo dice su nombre, cons-

## “LA PORTEÑA”

TIENDA, MERCERÍA Y ZAPATERIA

Buenos Aires esq. San Martín, frente al Colegio de las Hermanas de Santa María

NUNCA se han ofrecido artículos tan buenos a precios tan reducidos en:

Ropa Blanca y Blancas para Señores

Siendo el mayor, mejor y más nuevo surtido que en estos artículos se ha traído a Posadas, desearía hacer conocer tales novedades a todos mis clientes. No necesita comprar, mi gusto es mostrárselo.

Pida muestras ó visite la casa

su visita será agradecida.

TIBURCIO R. HUERTES

NO OMITO esfuerzos para conservar la fama que siempre ha tenido La Porteña en vender a más bajo precio mercaderías finas, que otras casas venden las ordinarias. Dependo de mis compras, pues no deseo hacer grandes ganancias. Para probarlo, verá que vendo al mismo precio y más barato que en la Fábrica:

— LAS PUNTILLAS — FESTONES —

— BRODERÍAS — ROPA BLANCA Y

— BLUSAS PARA SEÑORA —

Para los demás artículos vea los precios en el Catálogo.



CEHIPE

Centro de Estudios e Investigaciones de Posadas

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del «Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013» del CEHIPE.



BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES

sistema el cultivo de los niños y como lo da a entender su objeto, desempeña un rol importantísimo.

Convendría que los que se in-

teresan por el porvenir de los niños a su cargo se esforzaran en practicar los preceptos del sudicho arte.

# LA GUERRA EUROPEA

En la Prusia Oriental. Situación invariable.—Algunos progresos alemanes. Comunicado ruso.—Operaciones en el Cáucaso.—Avance de los rusos. Pérdidas otomanas. Los alemanes rechazados en varias partes. Toma de 200 oficiales y 15 mil soldados prisioneros. Envío de tropas alemanas al Trentino.—Precauciones a la intervención de Italia. Agentes alemanes en Italia descubiertos.—Llegada a Viena del Regimiento 10 de Bersaglieri.

## OTRAS NOTICIAS

New York, Dobre. 30.—Despachos de Roma hacen saber que pachos procedentes de Berlín, dan cuenta de haberse publicado allí un boletín oficial que contiene las siguientes informaciones: La situación en la Prusia Oriental no ha cambiado. En Polonia en la margen derecha del Vistula y ríos Dnura y Rowka, nuestros ataques progresaron. En la región situada al sur de Inowidz rechazamos varios y enérgicos ataques de los rusos causando muchas bajas.

Petrograd, Ebre. 30.—El Estado Mayor del ejército ruso del Cáucaso ha enviado las siguientes informaciones. En dirección a Olti (Transcaucasia) los rusos franquearon el río Iamsin conteniendo los progresos de las numerosas tropas turcas que operan en la región de Sarikamuchi. En la actualidad se está combatiendo bravamente en Duth Nuestras tropas ocuparon la línea entre Khanur y Agau, infringiendo considerables pérdidas al enemigo.

Petrograd, Dbre. 30.—Acaba de aparecer un boletín oficial que contiene las siguientes noticias: Entre el Vistula inferior y Pilica no hubo ningún encuentro importante y los alemanes que intentaron llevar varios ataques fueron rechazados en todas partes con pérdidas considerables especialmente en un vano ataque que efectuaron al suddeste de Skierniewic. Entre Pilica y el Vistula superior el enemigo pasó el tiempo a la defensiva.

Nosotros nos apoderamos de la localidad de Szitniki y el enemigo evacuó definitivamente la orilla izquierda del Nida. Los combates continúan con ventaja para nosotros en el sur del Vistula superior. En toda esa región hicimos prisioneros a 200 oficiales, 15 mil soldados y nos apoderamos de 40 ametralladoras. La retirada del enemigo de la región del Dukla y caminos de Lisko es cada vez más desordenada. Todos los esfuerzos del enemigo para transportar tropas a Czenstochowa en dirección a los Cárpatos fracasaron completamente.

New York, Dobre. 30.—Sábase en esta ciudad que en Berlín se ha anunciado oficialmente que la administración militar francesa decidió sacar del frente de batalla a los cuerpos de Spahis Marroquinos por considerarlos poco aptos para la actual guerra de trincheras.

Londres, Dobre. 30.—Despa-

né Schubert y señora, 1 par floreros; Santos Bertolotti y señora, 1 lámpara fantasma; Juan Noziglia y flis, 1 juego añoras y reloj fantasma; Celina A. de Baena, 1 brujet; Carlos Belloni-Ferrin L. Gibaja, Numa P. Viña, Carlos Bres y Francisco Fuentes; 1 cajón champagne.

## COLOSAL REMATE

FOR JACOB M. WAHNISH

El Domingo 3 de Enero de 1915, a las 8 en punto de la mañana, remataré por cuenta y orden de su dueño, sin base, por lo que dé y sin retirar lote, todas las existencias de una casa de negocio establecida en esta ciudad, calle Edúx Azara east east, Sarmiento, haciendo cruz con el Banco de la Nación Argentina, en el local que ocupaba la Biblioteca Popular, al lado de la "Tienda San Juan", compuesta de artículos de TIENDA, ROPERIA, MERCERIA Y ZAPATERIA y por un valor de Diez mil pesos aproximadamente \$ 10,000 y que se venderán en lotes chicos y grandes a satisfacción del público.

Así que recomiendo a mi numerosa clientela y a todo amante de las publicidades aprovechar esta oportunidad que por la crisis que atravesamos se lo presenta ventajosamente para hacer buenas compras. JACOB M. WAHNISH Remat. Páb.

## Aguinaldo de Año Nuevo

EN DISCOS ESPECIALES

CASA DE DISCOS: Calle Ayacucho y Catamarca

Discos COLUMBIA, especiales para baile desde \$ 1.20 a \$ 3.00 r/a. Discos ATLANTA, desde \$ 2.50 y \$ 4.00 r/a. Pías surtidas, etc. (Hasta el 6 de Enero)

## El que suscribe

Se encarga de la ejecución ó dirección de cualquier clase de trabajo de Carpintería, Taller ó Construcciones de Madera. MAMBOY ATLANTA, desde \$ 2.50 y \$ 4.00 r/a. Pías surtidas, etc. (Hasta el 6 de Enero)

## Edicto Judicial

Por disposición de S. S. el Señor Juez Letrado subrogante del Territorio de Miraflores Doctor Santos Ferrera, se hace saber al puerto conocido por hotel "Victoria", desde la primera publicación del presente, que ha sido abierto el juicio sucesorio de Doña JOSEFA MINAPILA de LEOPARDO para que dentro del término señalado comparezcan a deducir sus acciones los que se consideren con derecho a dicha sucesión, bajo apercibimiento de lo que hubiera lugar en derecho. Posadas, Dobre, 23 de 1914. CRUZ E. COSTA Escribano Secretario

## Novillos paraguayos para invernada

Novillos paraguayos para invernada vendiendo puestos en costa argentina. Dirígase a MARIO COMERO, Santísima Trinidad Paraguay

## SE ALQUILA

Una espaciosa casa para hotel ó otro negocio, con comodidad para familias, frente al puerto conocido por hotel "Victoria". Hay instalaciones de tienda y almacén—Alquiler acordado. Se hace contrato. Tiene un pozo de agua. Ocurra en la misma a ABDALA y HERRERO—Posadas.

## REMATE JUDICIAL

FOR JACOB M. WAHNISH EL DOMINGO 10 DE ENERO DE 1915, a las 9 en punto de la mañana, en mi casa de Remate, calle Félix Azara east, Bolgrano, como Sudico Escribano del comercio de Don Bartolomé Azaga, cuyos autos se transmiten ante el Juzgado Letrado del Territorio a cargo del Dr. Domingo Sasso, con la base de CUARENTA y CINCO (45) moneda nacional de curso legal (\$ 45.00) completa y en perfecto estado, compuesto de un Proyector Pathé Freres último modelo con objetivo, distribuidor y pantalla; 1. Lámpara con correa metálica y bobina de 300 mts., 1 Mesa, Madera Pathé Freres último modelo, 1 Linterna P. M. con condensador y culata, 1 Lámpara de arco de 45 amperes, 1 Resistencia de 110 volts y 45 amperes, 1 Cons. para vistas fijas con objetivo, 1 Chasis vertical con dos porta placas, 10 negativos varibios. Se da el 10% Comisión del 10% a cargo del comprador.—Por más datos a mi escritorio: calle Félix Azara, esquina Bolgrano, donde está mi oficina y los interesados podrán inspeccionarla. JACOB M. WAHNISH Remat. Publico.

## Especulación Diamantina

Se transfieren los derechos de media manzana en la mejor posición de piso nuevo.

50 varas de frente al callejón del Zaimán y 100 bordean la entrada principal del piso. Terreno especial para cualquier plantación. Todo bien alambrado con pozo de 2 metros y medio de agua en tiempo de seca.

Y galpón de madera y zinc de 18 metros por 9, a 50 metros de la Comisaría esquina frente a la plaza de frutos que para copio es la más importante y estratégica posición comercial, y para negocio, en la esquina de entrada sale el callejón.

De pronta valorización por la próxima construcción del Hospital Nacional, de una Iglesia y del nuevo madero y paso del primer Tranway que en breve se construirá en Posadas. Desde ya se está poblando y valorizando con asombrosa rapidez. Por datos y ocurrir al renombrado Restaurant "Económico Central" de JOSÉ FAZZINI, Posadas.



¿Quiere Ud. aprovechar la Crisis?

LEA ESTE AVISO Y VISITE LA MUEBLERIA

## 'La Europea'

Y tendrá la seguridad de ganar tiempo y dinero, llevando mercaderías a satisfacción con gran economía

GRAN SURTIDO DE MUEBLES de todos los estilos, pues es la única casa en Posadas que puede vender a más bajo precio que cualquiera otra del ramo.—Para DARSE CUENTA de la verdad y para mayor conocimiento de lo que expusimos, pueden elegir Catálogos de todas las casas de Buenos Aires, y verán que vendemos a los mismos precios, entregando a domicilio, a bordo ó en la Estación del F. C. con nuestro personal y responsabilizándonos de cualquier rotura.

Nota.—Con buenas firmas entregamos a 3, 6, 9 y 12 meses de plazo, sin aumentar los precios, cualquier mueble que se nos pida. No se olvide de visitar nuestra MUEBLERIA.

CHAPOV Y GIRSON

COLÓN Y BELGRANO POSADAS MISIONES

# ¿Quiere Ud. vestirse con elegancia?

OCURRA A LA CASA TERZI

## Sastrería

Presentación única y exclusiva de los afamados impermeables

BURBERYS, Londrés

Trajes de sport y equitación

Aviso a los estudiantes

A partir del 2 de Diciembre martes de esta semana, funcionarán cursos de Algebra, Aritmética, Frases, etc. en la Casa de la Ex-confitería del Sr. García, al lado del Banco Español, por el Sr. Gaspar Vinasco. Entenderse con el Profesor por las horas y precios, todos los días, en el local de la academia ó en la farmacia del Sr. Acardi.

## CARNE

Carne gorda y descansada a 0.30 ctv. el kilo. Carnicería VILLA LANÚS

## ESPECIALIDAD

En Trajes de Etiqueta

Seleccionado stock de mercaderías provenientes de las mejores marcas inglesas

## CALLE COLON

FRENTE A LA CASA BARRER

L. V. Lanús y A. De Negri

Representaciones Comerciales Consignaciones y Comisiones

En General COMPRA Y VENTA DE TERRENOS AL CONTADO Y A PLAZOS TRAMITACIONES—HIPOTECAS Compra, venta y arrendamiento de Campos VENTA DE LADRILLOS

Representantes para la venta de Terrenos en VILLA LANÚS Escritorios en FORADAS, calle Santa Fé esq. Rivadavia y en VILLA LANÚS.



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



CENTRO DE CONOCIMIENTO BIBLIOTECA PUBLICA DE LAS MISIONES

**PROFESIONALES**

**Dr. Guillermo Villafañe**  
 Dr. Hospital San Roque de Buenos Aires

Atiende Clínica Médica, Cirujía de Urgencia, Partos, Enfermedades de señoras y niños, Enfermedades de la piel, garganta, nariz y oídos.  
**CONSULTAS**  
 De 9 a 10 a.m. y de 2 a 5 p.m.  
 Calle Villa Azara, al medio cuadro de la plaza de Julio

**Dr. Macedonio Fernández**  
 Estudio: LAVALLE 560  
 BUENOS AIRES

Redactará escritos y consultas que le sean solicitados por correo

**ESCRIBANIA**

El Escribano que suscribe ha abierto su Oficina, para la autorización de contratos públicos, en la calle Corcha esq. Azara, donde recibe órdenes de 12 a 4.30 p.m.  
 FÉLIX E. MARTÍNEZ

**JOSÉ AMORÓS**

Profesor de música.  
 Lecciones en su Academia y a domicilio. Honorarios módicos. Venta de pianos de acreditadas marcas al contado y a plazos. San Martín entre Ayacucho y Junín.

**JULIO DIONISI**

**Constructor de obras**  
 Planos y presupuestos, adornos para frentes, panteones, estatuas y decoraciones en general para cementerio. Precios módicos.  
 25 DE MAYO Y ENTRE RÍOS POSADAS Misiones

**Mecánico electricista**

Se ofrece para el funcionamiento y conservación de las instalaciones de motores eléctricos con bomba en las casas particulares. Precio módico. Ocurrir en la Tienda «La Portefa» Se hace todas clases de reparaciones.

**Empresa de Navegación JACOBSEN Hnos.**

**Lancha "Paranay"**

Viajes a Itacua todos los Sábados 1 a las 15.00 y vuelta Salidas de Posadas a las 7.30 a.m. y de Encarnación a las 7.40 regresando de Itacua a las 11.30 a.m., los días domingo y feriados queda a disposición de las familias para paseos a \$ 5 por hora, los 5 boletos para Itacua se expedirán toda la semana en el escritorio de nuestro Taller o a bordo el día de salida, para paseos deben avisar el día antes y la hora que se desea ocupar la lancha. **Jacobsen Hnos.**

**PLATERIA Y JOYERIA DE**

**Lorenzo J. Bianchi.**



Es el único en el Territorio donde se hacen trabajos esmerados y garantizados, y al mismo tiempo de se graba y se cincela monogramas de cualquier cantidad de letras y estilos a la par de la Capital Federal. Un buen surtido de alhajas finas y la cooperación de trabajos perfectos hacen que las personas de buen gusto encuentren para satisfacer sus exigencias.  
 ¿Y los precios? Sin competencia.  
 CALLE SAN LUIS ESQUINA RÍOJA  
**Posadas - Misiones**

**Taller de Zapatería**

**Andrés Robledo**  
 Buenos Aires entre Avenida Roque Pérez y Coronel Alvarez

En este establecimiento se hacen todos los trabajos pertenecientes al ramo, con prontitud y esmero, contando para el efecto con personal competente.  
 POSADAS (Misiones)

**PUERTO Y COLONIA "SAN ALBERTO" ALTO PARANA (Misiones)**

**A los plantadores de yerba-mate, tabaco, arroz, etc., - A los agricultores en general**

Esta colonia, propiedad, actualmente del Sr. JOSÉ TAGINI, (Casa Tagini en Buenos Aires, Avenida de Mayo esq. Perú) se encuentra admirablemente situada a 18 ó 20 horas de camino de Posadas, aguas arriba y sólo diez ó doce aguas abajo; á seis kilómetros de «Puerto León» el gran acorredero y carpintería mecánica de la sociedad anónima Misiones Land & Co., y á un kilómetro y medio de «Puerto Murphy».

Su extensión total es de una superficie de diez mil hectáreas, de tierras boscosas inmejorables para todos los cultivos subtropicales: yerba-mate, tabaco, naranjos, mandarinos, arroz, bananos, caña de azúcar, ananás, maní, maíz, mandioca, porotos y hortalizas de todas clases.

No hay en la propiedad serranías ni pedregales; son terrenos suavemente ondulados y ricos en madera. Toda la propiedad está abundantemente regada, cruzada por ininidad de arroyos y sus respectivos gajos y vertientes. -La yerba crece espontáneamente por todas partes habiendo numerosos lotes que contienen miles de pequeñas plantas que sólo esperan la limpieza y el desmonte para prosperar.

Este es el mejor indicio de que estas tierras son naturalmente aptas para el cultivo de la yerba-mate que como se sabe apasiona hoy á todos los capitalistas ó propietarios de tierras en estas regiones.

Habiendo numerosos lotes disponibles para la venta, los interesados pueden pedir planos é informes por carta ó personalmente al administrador Sr. ADOLFO DE BOURGOING en la misma colonia.

Los lotes de chacras son de 25 hectáreas; hay lotes de quinta de 3 y de 6 hectáreas, rodeando la planta urbana ó futuro pueblo.

Los precios y condiciones de venta, plazos etc. serán de las más ventajosas, principalmente para aquellos que se decidan á poblar inmediatamente, con elementos propios, etc.

**"Farmacia del Pueblo"**

DE **Lindolfo G. Monzón** FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO  
**Sucros Artificiales**  
 ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN AMPOLLAS CERRADAS A LA LAMPARA  
**SURTIDO COMPLETO DE DROGAS PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS**  
**Oxígeno puro**  
 Prescripciones médicas preparadas con toda prontitud por personal competente y bajo la dirección de su dueño.  
**Se prepara "606"**  
 Registro de las Recetas llevadas con la mayor exactitud para cuando se ofrecen repeticiones  
 EQUIDAD EN LOS PRECIOS  
 Aparatos, útiles y productos fotográficos  
 Buenos Aires esquina Sarmiento  
**POSADAS**

**MODISTA**

La señora FORTUNATA F. de FARRERAS, Modista y Profesora de Corte y Bordados, recién llegada de Europa, ofrece a las familias de Posadas sus servicios profesionales. Se cobran precios módicos.  
 Calle Córdoba al lado del Escritorio del señor Morán.

**MARMOLERÍA Y LAPIDERÍA**

**Alejandro Mercanti**  
 PLAZA 25 DE MAYO

Especialidad en Fantheonos y Monumentos.  
 Se hacen adornos para frentes a gusto de los interesados. Hay en depósito columnatas para parapecos.

**Tenedor de Libros**

Se ofrece persona formal y competente. Aceptaría colocación para todo el día ó por horas - Se ocupa, además de inventarios y balances y del arreglo de libros mal llevados. - Da lecciones de teneduría de libros en su domicilio ó en casa del alumno.

**SE HACEN RETRATOS AL LÁPIZ**

Dirigirse por carta ó personalmente á **Juan B. Mercadal**, calle General Paz y Alvear - Almacén - Posadas.

**"La Economía"**

**ALEGRÍA Y MENOYO**

Almacén de Comestibles de primera necesidad

Existencia permanente de frutos del país, maíz, carbón, leña y mieles de abeja y caña á 0.80 y 0.40 centavos el litro.

Leña puesta en domicilio y de primera calidad, á pesos sola las cien astillas.

**Carbón especial** en bolsas y al detalle  
 Nuestra clientela y el público en general, pueden pasar por nuestra casa para convencerse de la calidad de los artículos que tenemos en venta.

Reparto á domicilio con prontitud y esmero - Seriedad en el trato

**PRECIOS MÓDICOS**  
 CALLE ALVEAR ENTRE 25 DE MAYO Y GENERAL PAZ  
**Posadas - Misiones**

Se vende una máquina fotográfica - Goerg Aushutz (Ago) 13x18. Tripode modelo N. 18, de 1.40 de alto.

**LÜTZ hermanos**

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. - Venden a PRECIOS MÓDICOS y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.

**Posadas = Plaza 9 de Julio, esquina Colón y Bolívar = Misiones**



**CLINICA DENTAL**

ATENDIDA POR EL CIRUJANO-DENTISTA

**Manuel H. Esquivel**

Rivadavia entre Santa Fé y Belgrano. - Consultas de 8 á 11 a. m.

**"LA ARGENTINA"**

Mueblería y Carpintería

: DE :

**Rodolfo Borowski**

**Surtido completo de todas clases de muebles dormitorio y comedores en todos estilos y maderas. Se hace cualquier trabajo de encargo por fino que este sea con perfección prontitud y esmero, á precio que no admite competencia : :**

¡Se garante los trabajos

Calle Achacucho y Sarmiento  
**POSADAS**

**Misiones**

**Empresa de Navegación**

**JACOBSEN HERMANOS**

ITINERARIOS DE LOS RÁPIDOS VAPORES

**«CUÑATAY» Y «GUARANY»**

ENTRE POSADAS, ENCARNACIÓN Y COLONIA HOHENAU CON PASAJEROS Y ENCOMIENDAS ÚNICAMENTE

«CUÑATAY» - Salidas de Posadas hasta San Ignacio, todos los días á las 7 a. m. Hasta Hohenau, los Lunes, Miércoles y Viernes, tocando todos los puertos argentinos y paraguayos, regresando el mismo día de la salida, á las 5.30 p. m.

«GUARANY» - Entre Posadas y San Ignacio, todos los días. Salidas de Posadas á las 1 p. m., regresando de San Ignacio el día siguiente á las 7.30 p. m.

NOTA - Las encomiendas no se reciben á bordo el día de salida, sino en nuestro Taller todos los días de 7 á 6 p. m.

**'Marmolería y Lapidaría'**

**Alejandro Mercanti**  
 PLAZA 25 DE MAYO

Especialidad en Fantheonos y Monumentos.

Se hacen adornos para frentes a gusto de los interesados. Hay en depósito columnatas para parapecos.

**CLINICA DENTAL**



DIRIGIDA POR LOS CIRUJANOS DENTISTAS

**Fernando y Arturo Degiovanni**

De la Facultad de Ciencias Médicas de Buenos Aires y Bolivia

Atenderán en esta los Lunes, Martes y Miércoles en el América Hotel y en Encarnación los Jueves, Viernes y Sábados, desde el día 23. - Consultas de 9 á 6 p. m.

**LA MISIONERA**

Producto de Lechería y Gremería

REPARTO A DOMICILIO

Despacho en su local calle Bolívar y San Lorenzo : : : Posadas



**CEHPE**

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Curso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHPE.



**BIBLIOTECA PÚBLICA**  
 CENTRO DEL CONOCIMIENTO  
 DE LAS MISIONES

# Barraca de Frutos del País

DE  
**DOMINGO BARTHE**

Con fecha 1.º de Agosto he establecido en esta localidad una Barraca de Frutos del País la que ocupará exclusivamente del acopio de cueros vacunos frescos, salados y secos, sebos, astas cordas y lana. Piel de caballo, lanas cabras, carpincho, nutria y lobos. Plumaz de avestrúz y garzas. Siendo que mi casa paga los mejores precios del día, no venda sin consultar antes con el que suscribe o con mi encargado Sr. G. Gómez en la Barraca situado en mi chaera Nro. 5

**DOMINGO BARTHE.**

## LECTURA para TODOS

LIBRERÍA DEL COLEGIO  
Calle COLÓN y SARMIENTO

PEDID las obras de los siguientes autores:

**VICTOR HUGO**

	PRECIO
Noveata y Tres .....	\$ 0.90
El Hombre-Fiera .....	0.90
Esmeralda .....	0.90
El Destierro .....	1.40
Los Miserables (2 tomos) .....	2.80
Historia de un delito .....	0.90
Teatro Completo .....	1.40
Los trabajadores de mar .....	0.90

**EMILIO ZOLA**

Una página de amor .....	0.90
La bestia humana .....	0.70
La fortuna de los Rougon (2 toms) .....	1.20
La Taberna (2 toms) .....	1.22
La Obra .....	0.90
Teresa Raquin .....	0.70
Misericordias humanas .....	0.70

**VARGAS VILA**

(EDICIÓN-ENCADERNADA)

Iris .....	2.50
Los Parias .....	2.50
Alba Roja .....	2.50
Rosas de la Tarde .....	1.50
Copos de Espuma .....	1.50
La muerte del Cóncor .....	2.30

**FELIPE TRIGO**

Las Ingenuas (2 toms) .....	4.40
La Clave .....	2.40
La Altísima .....	2.40
El amor á la vida .....	2.40

**BLASCO IBAÑEZ**

Los Argonautas .....	2.50
La Maja desnuda .....	2.50

**CAMPOAMOR**

Obras Póeticas (2 toms) .....	2.80
-------------------------------	------

**E. ZAMACOIS**

De mi vida .....	0.70
Dos años en América .....	0.70
De Carne y Hueso .....	0.70
La Esferma .....	0.70

**GÓMEZ CARRILLO**

Del dolor y del vicio .....	1.50
La Busta actual .....	2.50
De Morsella & Tokio .....	2.50

**A. DUMAS**

El Conde de Montecristo .....	2.80
Veinte Años Después .....	2.50
El Vicomde Bragelonne (2 toms) .....	5.50

**Biblioteca infantil. Obras de EDUARDO GUTIERREZ**

(TOMOS GRANDES á \$ 0.90)

«El Matoro»	0.90
«Una Amistad hasta la Muerte»	0.90
«Juan Moreira»	0.90
«Juan Sin Patria»	0.90
«Barriga Negra»	0.90
«Juan Manuel de Rosas»	0.90
«El Rastreador»	0.90
«Astucias de una Negra»	0.90
«La Masorca»	0.90
«El Pabai del Tirano»	0.90
«El Chacho»	0.90
«Una Tragedia de 12 Años»	0.90
«La Esorte» de Un Heroe»	0.90
«Dominga Rivadavia»	0.90
«Los Montoneros»	0.90
«El Jorobado»	0.90

(TOMOS CHICOS á 0.70)

«Amor Fanesto»	0.70
«Los Enterrados Vivos»	0.70
«El Asesinato de Alvarez»	0.70
«Croquis y Siluetas Militares»	0.70

**VICENTE GENTILE**

Venta de billetes de loteria- También se alquilan casas cómodas e higiénicas frente a la Plaza 25 de Mayo. Para tratar: Sante Pé entre Buenos Aires y Félix Azara. POSADAS MISIONES

**No se deje engañar**

Quando se presenten en su comercio solicitando renovar su aviso en la guía confronte que el boleto Heve el cliché del ANUARIO NACIONAL que es nuestra marca y la firma del concesionario exclusivo para este territorio y República del Paraguay señor L. CALLEJA. Hemos comprobado que se emplea nuestra guía para sorprender la buena fe del comercio cobrándole avisos para guías imaginarias que jamás se publican.

Al comercio corresponde denunciar a los individuos que se presentan con el Anuario Nacional y los cobran con boletas que no llevan nuestro cliché ni la firma de nuestro único representante señor L. Calleja. Si tiene alguna duda consulten a la Administración calle Humberto I 880 Buenos Aires. Director PEDRO J. MARQUEZ.

## ¿Dónde se come bien?

Lo afirman los gastrónomos, las familias, los viejos, los jóvenes, los excursionistas:

EN EL

# ‘América Hotel’

**CRISTOBAL G. GUZMAN**

SITUADO EN EL CORAZÓN DE POSADAS  
FRENTE A LA PLAZA 9 DE JULIO

**COCINA PARA TODOS LOS GUSTOS**

Habitaciones cómodas Personal selecto  
**PRECIOS SIN COMPETENCIA**

## “ARROCERA MISIONES”

( VILLA LANÚS )

Plantación y Molino de Arroz

Venta y acopio permanente de los riquísimos Arroces producidos en estas tierras tipos Carolina, Japonés y Misionero, elaborados especialmente sin preparación alguna y que hace que su sabor sea una delicia el gustarlo.

EN VENTA EN LAS PRINCIPALES CASAS DEL TERRITORIO

A los colonos agricultores que deseen hacer este cultivo, la Empresa tiene tierras aparcadas con riego por bomba especial y adelantarem a la semilla, útiles de labranza a todo aquello que sea necesario, en condiciones que siempre serán benéficas para el colono.—Por datos dirigirse al Molino—Villa Lanús.

## Ferro Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que desde el 15 de Diciembre de 1914 rige el siguiente horario de trenes:

SALIDA DE POSADAS

LLEGADA A POSADA

Martes a las 7.20 p.m. internacional para Buenos Aires	Domingo llega a las 6.25 a.m. internacional para Asunción
Jueves a las 5.30 a.m. para Monte Caseros, combinación Concordia	Martes á las 10.55 p. m. de Monte Caseros, combinación Concordia
Sábados a las 5.30 a.m. para Monte Caseros, combinación Concordia	Jueves á las 10.55 p. m. de Monte Caseros, combinación Concordia

## LIBRERÍA DEL COLEGIO

DE

### MARIANO DIAZ

Gran surtido en novelas de todas clases, libros científicos y textos en general para Escuelas.—novedades literarias por todos los correos.—Artículos para escritorios y colegios á precios sin competencia.—música en general, : : : : : métodos y piezas.—Libros comerciales de todas clases : : : : :

POSADAS—CALLE COLÓN ESQUINA SARMIENTO—MISIONES

NOTA.—La casa se encarga de traer de Buenos Aires cualquier artículo del ramo que se le encargue.

# Establecimiento Gráfico “ALBERDI”

Administrador: **MARIANO DIAZ**

Especialidad en trabajos comerciales de todas clases en negro y en colores.

Papel carta, planillas, talonarios, papel cuenta, sobres, menú, tarjetas, etc.

Colón y Sarmiento

Dirección y Administración  
**DEL DIARIO**

“LA TARDE”

El de más circulación en el Territorio de Misiones

Confeccion esmerada. Impresiones nítidas. Precios económicos: Se atienden pedidos de la campaña siempre que vengan acompañados de su importe.

Posadas — Misiones

## “RETORNO”

Por Claudio Guardilde, á 2 ps. el ejemplar

En la Librería del “COLEGIO”



**CEHPE**

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del “Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013” del CEHPE.



**BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES**